
Mut. Tempo. Miteinander.

Wahlprogramm der SPD Weiterstadt zur 
Kommunalwahl am 15. März 2026 in leichter Sprache

Einleitung

Weiterstadt steht vor vielen wichtigen Aufgaben. Die Welt verändert sich schnell, und 
das spüren wir auch in unserer Stadt. In den letzten Jahren sind viele Dinge schwieriger 
geworden.  Dazu gehören Krisen,  Kriege,  hohe Energiepreise,  Fachkräftemangel  und 
wirtschaftliche Unsicherheiten. Auch der Klimawandel, die Digitalisierung und der Streit 
in der Gesellschaft beeinflussen den Alltag der Menschen.

Die  SPD  Weiterstadt  will  diese  Herausforderungen  gut  bewältigen.  Unser  Ziel  ist: 
Weiterstadt soll für alle Menschen ein sicherer und guter Ort bleiben. Wir wollen soziale 
Sicherheit,  wirtschaftliche  Vernunft  und Schutz  für  Umwelt  und Klima verbinden.  So 
wollen wir Weiterstadt gut durch schwierige Zeiten führen.

Für  uns  ist  wichtig,  dass  die  Stadt  mutig  entscheidet,  wenn es  nötig  ist.  Manchmal 
müssen neue Wege gegangen werden. Wir müssen bei  wichtigen Themen schneller 
werden. Und wir brauchen mehr Zusammenarbeit in der Stadt. Denn große Aufgaben 
kann niemand allein lösen.

Diese Gedanken leiten unser Wahlprogramm für die Jahre 2026 bis 2031. Wir wollen 
Weiterstadt  gemeinsam stärken  und  weiterentwickeln  –  damit  unsere  Stadt  auch  in 
Zukunft lebenswert bleibt.

1. Soziale und familienfreundliche Stadt

Weiterstadt  soll  eine  Stadt  für  alle  Menschen  sein.  Wir  setzen  uns  für  ein  gutes 
Miteinander ein. Jeder Mensch soll sich sicher und respektiert fühlen. Wir stehen klar 
gegen Rassismus, Extremismus, Sexismus und jede Form von Ausgrenzung. Alle sollen 
in  Weiterstadt  teilhaben können – unabhängig von Alter,  Herkunft  oder  persönlichen 
Lebensumständen. 

Familien und Alleinerziehende unterstützen 
Familien tragen unser Zusammenleben. Sie brauchen eine verlässliche Betreuung für 
ihre Kinder. Die SPD Weiterstadt will deshalb weiter in Kitas und 
Betreuungseinrichtungen investieren.
Unser Ziel ist: In jedem Stadtteil soll es genügend gute Betreuungsplätze geben – für 
Krippe, Kindergarten und Hort.

Die laufenden Kita-Bauprojekte sollen schnell und gut abgeschlossen werden. Da viele 
Kinder hinzugekommen sind, muss das Angebot ständig angepasst werden. Dazu 
brauchen wir gutes Personal. Wir wollen Weiterstadt zu einem attraktiven Arbeitsplatz 



für pädagogische Fachkräfte machen. Das bedeutet: gute Arbeitsbedingungen, klare 
Absprachen, Fortbildungen und Wertschätzung im Alltag.

Seniorinnen und Senioren
Viele ältere Menschen leben gerne in Weiterstadt. Es gibt Angebote wie den 
Seniorenbus, Beratungsangebote, Vereine und viele Ehrenamtliche. Das wollen wir 
erhalten und weiter stärken. Unser Ziel ist: Ältere Menschen sollen möglichst lange in 
ihrem Zuhause bleiben können – mit Unterstützung, wenn sie sie brauchen.

Wichtig sind für uns das Ohlystift in Gräfenhausen und das Altenheim St. Ludwig in 
Braunshardt. Auch neue Wohn- und Pflegeangebote wollen wir fördern, zum Beispiel 
betreutes Wohnen oder Projekte wie das WoQuaZ. Im neuen Baugebiet 
Apfelbaumgarten II soll ein weiteres Haus für Seniorinnen und Senioren entstehen.

Der Seniorenbeirat soll bei wichtigen Entscheidungen früh einbezogen werden.

Für eine inklusive Gesellschaft
Wir möchten, dass alle Menschen ihre Fähigkeiten einbringen können – auch Menschen 
mit Behinderungen oder Einschränkungen. Dafür wollen wir gemeinsam mit dem 
Behindertenbeirat arbeiten. Wir wollen Barrierefreiheit verbessern: in Gebäuden, auf 
Wegen, online und im täglichen Leben. Barrierefreiheit heißt für uns auch, Verständnis 
für unterschiedliche Lebenslagen zu haben. 

Starke Vereine
Vereine und ehrenamtliche Gruppen sind sehr wichtig für Weiterstadt. Sie bringen 
Menschen zusammen, schaffen Gemeinschaft und geben vielen Halt.
Die SPD Weiterstadt will Vereine weiter unterstützen – durch Zuschüsse, Räume und 
durch einfache, unbürokratische Lösungen im Alltag.

Wir wollen, dass dieses Engagement weiter stark bleibt. Denn Vereine machen unsere 
Stadt lebendig und bunt.

2. Bildung, Freizeit, Lebensqualität und Gesundheit

Bildung als Fundament
Bildung eröffnet Chancen. Obwohl der Landkreis für die Schulen zuständig ist, trägt die 
Stadt Verantwortung für gute Rahmenbedingungen. Die SPD Weiterstadt möchte, dass 
alle Kinder und Jugendlichen moderne, sichere und gut ausgestattete Lernorte haben.

Ein besonders wichtiges Projekt ist der Neubau einer Grundschule in der Kernstadt. 
Dieses Projekt muss schnell und passend umgesetzt werden, damit genügend Räume 
für Unterricht und Betreuung entstehen. Für Familien ist eine verlässliche 
Ganztagsbetreuung wichtig. Wir unterstützen deshalb den Ausbau dieser Angebote 
gemeinsam mit Land und Kreis.

Auch Kinder mit besonderen Bedürfnissen sollen die passende Förderung erhalten. Die 
Anna-Freud-Schule leistet hier wichtige Arbeit. Wir wollen diese Schule weiterhin 
unterstützen.



Freizeit- und Mitmachangebote für junge Menschen
Kinder und Jugendliche brauchen Orte, an denen sie sich treffen und Dinge 
ausprobieren können. Die Stadtteil-Jugendzentren leisten dazu einen wichtigen Beitrag. 
Wir möchten ihre Arbeit stärken und weiterentwickeln.

Junge Menschen sollen stärker mitreden und eigene Ideen einbringen können. Auch 
digitale Beteiligungsangebote sind für uns wichtig. Zudem sollen Spielplätze modern und 
attraktiv sein, damit Kinder dort gerne Zeit verbringen.

Kultur und gemeinsames Leben
Weiterstadt hat eine lebendige Kulturlandschaft mit Vereinen, Initiativen, Chören, 
Orchestern, Künstlerinnen und Künstlern. Kultur verbindet Menschen, schafft 
Gemeinschaft und macht die Stadt lebenswert.

Wir wollen diese Vielfalt erhalten. Veranstaltungen, Vereine und kreative Projekte sollen 
Unterstützung bekommen. Auch der Ausländerbeirat ist ein wichtiger Partner. Menschen 
aus über 100 Nationen leben friedlich in Weiterstadt. Dieser Austausch ist ein großer 
Gewinn, den wir weiter fördern wollen.

Soziale Treffpunkte erhalten
Viele Orte in Weiterstadt ermöglichen Gemeinschaft: Bürgerhäuser, Sportanlagen, das 
Hallenbad, das Braunshardter Tännchen mit der Minigolfanlage, Kerben, Vereinsfeste 
und viele aktive Gruppen.

Wenn Gebäude oder Anlagen saniert werden müssen, soll dies gut geplant geschehen, 
damit sie verlässlich nutzbar bleiben. Das Hallenbad hat eine große Bedeutung für 
Schwimmen, Gesundheit und Vereine. Sein Erhalt ist für uns sehr wichtig.

Grünflächen, Natur und Erholung
Ruhe und Natur tragen zur Lebensqualität bei. Weiterstadt hat schöne 
Naherholungsgebiete wie den Schlosspark Braunshardt, das Braunshardter Tännchen 
und den Steinrodsee. Diese Orte wollen wir pflegen und, wo möglich, verbessern.

Zwischen Gräfenhausen und Schneppenhausen soll ein weiteres Erholungsgebiet 
entstehen. Auch das unterstützt Gesundheit und Wohlbefinden.

Gesundheitsversorgung erhalten und ausbauen

Eine gute medizinische Versorgung ist für alle Menschen wichtig. Wir unterstützen 
Hausärzte, Fachärzte, Kinderärzte und Apotheken dabei, sich in Weiterstadt 
niederzulassen oder bestehende Praxen fortzuführen.

Wir finden es sinnvoll, ein medizinisches Versorgungszentrum (MVZ) nach Weiterstadt 
zu holen. Das würde die Versorgung breiter aufstellen.



3. Mobilität, Umwelt, Stadtentwicklung und gute Infrastruktur

Moderne Mobilität
Die SPD Weiterstadt möchte eine Verkehrspolitik, die für alle verständlich und 
praktikabel ist. Viele Menschen pendeln, fahren Kinder zu Schulen oder sind im Alter auf 
kurze Wege angewiesen. Wir wollen den öffentlichen Nahverkehr ausbauen, damit 
Busse häufiger fahren und die Stadtteile besser miteinander verbunden sind.

Auch der Radverkehr soll sicherer werden. Dafür braucht es klare Wege, gute 
Markierungen und eine Planung, die alles sinnvoll miteinander verbindet.

Flexible Lösungen statt Straßenbahn
Eine Straßenbahn zwischen Weiterstadt und Darmstadt lehnen wir in der aktuellen 
Planung ab. Sie ist zu teuer, verursacht neue Verkehrsprobleme und würde 
Gräfenhausen und Schneppenhausen gar nicht anbinden.

Wir setzen auf modernere und flexiblere Buslösungen mit Elektro- oder 
Wasserstoffantrieb. Diese lassen sich schneller umsetzen und passen besser zur 
Struktur der Stadt.

Wohnraum schaffen 
Das neue Gebiet Apfelbaumgarten II ist ein wichtiges Projekt für die Stadtentwicklung. 
Hier sollen Wohnungen entstehen, die bezahlbar sind und für eine gute soziale 
Mischung sorgen. Die Stadt soll klare Vorgaben machen, damit Energieversorgung, 
Grünflächen und Bauweise modern und nachhaltig sind.

Auch bestehende Wohngebiete sollen weiterentwickelt werden. Dabei müssen 
Grünflächen und Wohnqualität erhalten bleiben. Wo es sinnvoll ist, kann vorsichtig 
nachverdichtet werden.

Lebendige Ortskerne
Die Ortskerne sollen lebendige Treffpunkte bleiben. Sie sind wichtige Orte zum 
Einkaufen, Treffen und Verweilen. Wir unterstützen Initiativen, die die Zentren attraktiver 
machen. Auch der lokale Handel soll gestärkt werden, damit wichtige Geschäfte erhalten 
bleiben.

Projekt „Sozialer Zusammenhalt“

In der Riedbahn verbessert das Projekt „Sozialer Zusammenhalt“ Lebensqualität und 
Nachbarschaft. Mit dem Land Hessen und den Menschen vor Ort wurden viele gute 
Ideen entwickelt. Sobald der Bürgertreff wieder voll nutzbar ist, soll dort ein lebendiger 
Mittelpunkt entstehen.

Wir wollen diesen Weg weitergehen und erfolgreiche Ideen auch auf andere Stadtteile 
übertragen.



Umwelt-, Klima- und Starkregenschutz
Die Stadt muss ihren Beitrag zum Klima- und Umweltschutz leisten. Städtische Gebäude 
sollen bis 2035 klimaneutral werden. Dazu gehören moderne Heizungen, gute 
Dämmung und Photovoltaikanlagen.

Wir möchten auch private Haushalte und Betriebe bei Energiesparen und Klimaschutz 
unterstützen. Blühstreifen, Grundwasserschutz und naturnahe Pflege helfen Umwelt und 
Artenvielfalt.

Durch starke Regenfälle haben wir gesehen, wie wichtig Vorsorge ist. Das Kanalnetz 
wurde bereits verbessert. Weitere entsiegelte Flächen und natürliche 
Versickerungsbereiche helfen, Überschwemmungen zu vermeiden.

Infrastruktur erhalten und weiterentwickeln
Weiterstadt besitzt viele wichtige Einrichtungen wie Bürgerhäuser, Sportanlagen, 
Schulen, Kitas und das Hallenbad. Diese müssen gepflegt und regelmäßig erneuert 
werden. Die SPD Weiterstadt möchte eine langfristige Planung, damit die Infrastruktur 
erhalten bleibt und gut funktioniert.

Schutz vor Lärm
Viele Menschen fühlen sich durch Flug-, Bahn- oder Straßenlärm belastet. Wir setzen 
uns weiter für wirksame Maßnahmen ein. Dazu gehören transparente Planungen, 
moderne Lärmschutzanlagen und eine enge Zusammenarbeit mit Nachbarkommunen 
und staatlichen Behörden.

4. Wirtschaft, Digitalisierung, moderne Verwaltung und Sicherheit

Starker Wirtschaftsstandort mit Verantwortung
Weiterstadt bietet viele Arbeits- und Ausbildungsplätze. Diese Stärke wollen wir 
erhalten. Die Stadt soll mit Betrieben im Gespräch bleiben und neue Unternehmen 
gezielt ansprechen. Neue Firmen sollen sparsam mit Flächen umgehen und gut zur 
Stadt passen. Bestehende Unternehmen brauchen verlässliche Bedingungen.

Digitale Infrastruktur als Grundlage moderner Daseinsvorsorge
Schnelles Internet ist heute Grundversorgung. Der laufende Glasfaserausbau wird für 
noch bessere Verbindungen sorgen.

Auch die Verwaltung soll digitaler werden. Bürgerinnen und Bürger sollen Anträge und 
viele Aufgaben online erledigen können. Dafür braucht es einfache, sichere und 
moderne digitale Angebote.

Moderne und effiziente Verwaltung
Eine gute Verwaltung arbeitet bürgerfreundlich und effizient. Prozesse sollen regelmäßig 
überprüft und, wo sinnvoll, digitalisiert werden. Verantwortlichkeiten müssen klar sein.



Besonders im Baubereich soll es zu weniger Verzögerungen kommen. Wir wollen ein 
verbindliches System für Bauprojekte: mit festen Zeitplänen, klaren Kostenkontrollen 
und transparenter Kommunikation.

Sicherheit in einer Stadt, die zusammenhält
Sicherheit ist wichtig für das Wohlbefinden. Die Freiwilligen Feuerwehren leisten dabei 
unverzichtbare Arbeit. Die Sanierung des Feuerwehrhauses in Weiterstadt soll schnell 
abgeschlossen werden. Auch Hilfsorganisationen, die Menschen in der Not helfen, 
sollen Unterstützung erhalten.

Die Polizei spielt eine zentrale Rolle. Die Polizeistation in der Darmstädter Straße soll 
erhalten bleiben. Die Stadtpolizei und der Freiwillige Polizeidienst leisten wertvolle 
Arbeit. Präventionsprogramme wie KOMPASS helfen, Konflikte früh zu erkennen und 
Gewalt zu verhindern. Sicherheit bedeutet für uns auch gute Jugendarbeit, soziale 
Integration und eine Stadtplanung, in der Menschen sich wohlfühlen.

Haushaltspolitik mit Augenmaß und Verantwortung
Weiterstadt steht finanziell unter Druck, zum Beispiel durch steigende Kosten. Trotzdem 
möchten wir zentrale Leistungen der Stadt schützen. Gebühren und Steuern sollen 
möglichst stabil bleiben, wie es auch in den letzten Jahren gelungen ist.

Der Grundsatz „Wer Aufgaben überträgt, muss sie finanzieren“ muss von Land und 
Bund eingehalten werden. Dafür wollen wir uns stark machen.

Interkommunale Zusammenarbeit als Zukunftsstrategie
Viele Aufgaben lassen sich besser gemeinsam lösen. Weiterstadt will deshalb weiter mit 
umliegenden Städten und Gemeinden sowie mit Kreis und Land zusammenarbeiten. So 
können Projekte schneller, besser und günstiger umgesetzt werden.


